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VERBALE DI ASSEMBLEA DEI SOCI 

DEL 25/06/2021 

Il giorno 25 (venticinque) del mese di giugno dell’anno 2021 (duemila ventuno) alle ore 15.00 circa, si è 

tenuta l’Assemblea dei soci di Aquatempra S.S.D. a R.L. con modalità videoconferenza, ai sensi dell’art. 106, 

comma 2 del D.L. 18/2020 e dell’art.  1, comma 3, lett. b), n. 3) del D.L. 7 ottobre 2020, n. 125, a causa 

dell’emergenza Covid-19, con il seguente ordine del giorno: 

1. comunicazioni del Presidente;  

2. approvazione del bilancio d’esercizio al 31/12/2020 e relativi allegati; 

3. approvazione del Piano Triennale di Prevenzione della Corruzione e per la Trasparenza 2021-2023; 

4. dichiarazioni IVA annualità 2015-2019; 

5. indirizzi in merito all’attività agonistica di Aquatempra;  

6. varie ed eventuali.  

Ai sensi del vigente Statuto assume la presidenza dell’Assemblea il Dott. Alessandro Manetti, Presidente 

della Società, il quale: 

a) ricorda che la presente Assemblea è stata regolarmente convocata con messaggio PEC inviato a 

tutti i soci in data 24/05/2021; 

b) constata che sono presenti i seguenti soci: 

- COMUNE DI EMPOLI, con domicilio in Empoli, Via Giuseppe del Papa n. 41, in possesso di quote 

per euro 4.545,45 (pari al 16,67% dell’intero capitale sociale), rappresentato dall’Assessore 

Fabrizio Biuzzi, delegato dal Sindaco Brenda Barnini; 

- COMUNE DI FUCECCHIO, con sede in Fucecchio, via Lamarmora n. 34, in possesso di quote per 

euro 4.545,45 (pari al 16,67% dell’intero capitale sociale), rappresentato dal Sindaco Alessio 

Spinelli; 

- COMUNE DI SANTA CROCE SULL’ARNO, con sede in P.zza del Popolo, 8 a S. Croce sull’Arno, in 

possesso di quote per euro 4.545,45 (pari al 16,67% dell’intero capitale sociale), rappresentato 

dall’Assessore Simone Coltelli, delegato dal Sindaco Giulia Deidda; 

- COMUNE DI CERTALDO, con sede in Certaldo, piazza Boccaccio n. 13, in possesso di quote per 

euro 4.545,45 (pari al 16,67% dell’intero capitale sociale), rappresentato dall’Assessore Jacopo 

Arrigoni; 

c) constata che sono assenti i soci COMUNE DI SAN GIMIGNANO e COMUNE DI POGGIBONSI; 

d) constata la presenza dei consiglieri di amministrazione Simona Gelli e Alessandro Oliveri; 

e) constata la presenza del Sindaco Unico Rag. Stefano Bonamici; 

f) dichiara di avere accertato la regolarità delle deleghe, l’identità e la legittimazione dei presenti; 



g) constata che tutte le persone collegate in videoconferenza hanno dichiarato di essere in grado di 

udire e di intervenire nella discussione, nonché di ricevere ed inviare documenti; 

h) constata che nessuno dei presenti si oppone alla trattazione degli argomenti all’ordine del giorno;  

i) dichiara che la presente Assemblea è validamente e regolarmente costituita ai sensi di legge e di 

statuto in quanto sono presenti quattro soci su sei, rappresentanti il 66,68% del capitale sociale; 

pertanto, l’Assemblea è atta a deliberare sugli argomenti posti all’ordine del giorno. 

All’unanimità dei presenti viene chiamato a svolgere le funzioni di Segretario il Sig. Fabrizio Biuzzi. 

In merito al primo punto all’ordine del giorno il Presidente informa i soci sull’andamento generale delle 

attività e sulle riaperture al pubblico degli impianti, ricordando che quelli di Certaldo e San Gimignano 

hanno già riaperto lo scorso 12 giugno, mentre per quello di Empoli è prevista la riapertura domani 26 

giugno. L’impianto intercomunale di Fucecchio - Santa Croce sull’Arno rimarrà chiuso durante tutto il 

periodo estivo per decisione dei Comuni proprietari. 

Il Presidente informa i soci che Aquatempra è da diverso tempo al centro di una lunga serie di polemiche, 

provenienti per la maggior parte da alcune associazioni sportive presenti sul territorio, che addossano alla 

Società, ai suoi soci e all’organo amministrativo la responsabilità di non avere lasciato aperti gli impianti 

durante i periodi di lock-down, senza rendersi conto che la chiusura è stata disposta da specifiche 

indicazioni della Presidenza del Consiglio dei Ministri e che, in ogni caso, l’apertura degli impianti durante i 

lock-down era insostenibile economicamente e finanziariamente. Inoltre, la Società nelle ultime settimane 

è stata più volte attaccata e derisa sui social network da parte di alcuni genitori degli atleti delle suddette 

associazioni ed è stata costretta a bloccare coloro che aveva usato toni troppo aggressivi o offensivi; se tali 

attacchi continueranno sarà valutato il ricorso all’Autorità giudiziaria.  

Preso atto di quanto riferito dal Presidente, i soci all’unanimità dei presenti invitano l’organo 

amministrativo a proseguire nell’azione di risanamento in atto, ad effettuare scelte mirate ad aumentare il 

livello di efficienza ed economicità della gestione e ad offrire agli utenti servizi al migliore di livello 

qualitativo possibile sulla base delle risorse disponibili.  

In merito al secondo punto all’ordine del giorno il Presidente illustra ai soci la proposta di bilancio di 

previsione al 31/12/2020, che chiude con un utile d’esercizio netto di 11.023 euro, e la Relazione sulla 

gestione 2020; entrambi i documenti sono stati inviati ai soci unitamente all’avviso di convocazione della 

presente Assemblea, per consentirgli di esercitare il “controllo analogo” previsto dall’art. 6, comma 9 del 

vigente Statuto di Aquatempra. In particolare, il Presidente informa che: 

- l’anno 2020 è stato caratterizzato da lunghi periodi di chiusura a causa della pandemia da Covid-19 e, 

di fatto, l’attività si è svolta con le modalità consuete solo per i primi due mesi dell’anno, mentre nel 

periodo estivo è stato registrato un numero di presenze molto inferiore a quello degli anni passati. 

Questa situazione ha causato una drastica riduzione del fatturato complessivo derivante dall’attività 

caratteristica (ingressi, abbonamenti, corsi, ecc.), che da 2,2 milioni di euro del 2019 è passato a soli 

0,8 milioni euro nel 2020, con una riduzione del 62,2%; 

- a fronte di questo notevole calo di fatturato, l’esercizio 2020 ha fatto registrare anche una riduzione 

dei costi della produzione, seppur meno che proporzionale, che sono passati da 2,8 milioni di euro 

del 2019 a 1,7 milioni di euro nel 2020, con una riduzione del 40,8%; 



- il risultato economico positivo dell’esercizio 2020 è stato conseguito grazie alla sospensione per tale 

annualità del processo di ammortamento, così come consentito dall’art. 60, comma 7 del D.L. 

104/2020 (conv. in L. 126/2020) per attenuare gli effetti della pandemia da Covid-19, circostanza che 

ha permesso di liberare risorse da accantonare al Fondi rischi per 46.684 euro e al Fondo 

svalutazione crediti per 62.186 euro.  

Terminata l’illustrazione del bilancio d’esercizio e dei relativi allegati, il Presidente passa la parola al Sindaco 

Unico, il quale riassume brevemente i principali passaggi della propria Relazione al bilancio, confermando 

che il bilancio d’esercizio elaborato dall’organo amministrativo fornisce una rappresentazione veritiera e 

corretta della situazione patrimoniale e finanziaria della società al 31/12/2020, del risultato economico per 

l’esercizio chiuso a tale data in conformità alle norme italiane che ne disciplinano i criteri di redazione. Il 

Sindaco Unico conclude il proprio intervento affermando che nulla osta all’approvazione del bilancio 

presentato dall’organo amministrativo. 

Dopo ampia discussione fra i presenti, nel corso della quale il Presidente ha risposto esaurientemente alle 

varie domande poste dai soci, l’Assemblea approva all’unanimità dei presenti il bilancio d’esercizio al 

31/12/2020, composto da Stato patrimoniale, Conto economico e Nota integrativa, e la Relazione sulla 

gestione 2020, ratificando l’operato dell’organo amministrativo e destinando l’utile netto dell’esercizio 

secondo quanto proposto dall’organo amministrativo e cioè a specifica “Riserva indisponibile ex L. 

126/2020” per le motivazioni indicate nella Nota integrativa a commento della voce Patrimonio netto. 

In merito al terzo punto all’ordine del giorno, il Presidente illustra ai soci il Piano di Previsione della 

Corruzione e per la Trasparenza 2021-2023, già inviato loro unitamente all’avviso di convocazione della 

presente Assemblea, che è stato predisposto ai sensi della L. 190/2012 dal Dott. Alessandro Oliveri, attuale 

responsabile aziendale della materia. Dopo ampia discussione, i soci, all’unanimità dei presenti, approvano 

il Piano di Previsione della Corruzione e per la Trasparenza 2021-2023 della Società.     

In merito al quarto punto all’ordine del giorno, il Presidente informa i soci che nel corso del periodo 2015-

2019 la Società ha adottato un’errata impostazione della gestione IVA, arrivando a determinare un pro-rata 

di indetraibilità inferiore rispetto a quello reale; per tale motivo, l’attuale consulente fiscale di Aquatempra 

ha predisposto le dichiarazioni IVA integrative da presentare all’Agenzia delle Entrate ed il ravvedimento 

operoso per circa 41.000 euro.  

Al termine di una breve discussione i soci, tenuto conto delle tensioni finanziarie che caratterizzano ancora 

la gestione della Società in questo periodo di pandemia, decidono all’unanimità dei presenti di dare come 

indirizzo all’organo amministrativo di procedere con la presentazione ed il relativo ravvedimento operoso 

di una annualità all’anno, fino a completa correzione di tutte le dichiarazioni IVA errate.  

In merito al quinto punto all’ordine del giorno, il Presidente informa che Aquatempra ha una squadra 

agonistica di nuoto molto contenuta, anche a causa degli accordi esistenti con le varie associazioni sportive 

presenti sul territorio, che finiscono per acquisire gli atleti più promettenti, lasciando alla Società solo quelli 

che vogliono praticare attività sportiva senza particolari velleità agonistiche. Questa situazione non ha 

tuttavia permesso finora uno sviluppo significativo del gruppo sportivo e l’offerta sportiva di Aquatempra è 

rimasta scarsa, con il risultato che molte ragazze e ragazzi hanno la tendenza all’abbandono quando 

arrivano all’inizio dell’adolescenza. Per questo motivo, il Presidente, proprio per perseguire le finalità 



pubbliche tipiche di una società come Aquatempra, chiede ai soci uno specifico indirizzo per rafforzare ed 

ampliare il gruppo sportivo, in modo da offrire alle ragazze e ai ragazzi: 

- una squadra agonistica di nuoto nella quale possano trascorrere tutta la loro vita agonistica, senza 

essere obbligati a cambiare squadra al momento del passaggio di categoria, a prescindere dalle 

capacità, dagli obiettivi individuali e dalla logica del risultato agonistico a tutti i costi; 

- un’offerta sportiva più ampia di quella attuale, che comprenda anche attività sportive alternative al 

nuoto, come la pallanuoto (maschile e femminile), il nuoto sincronizzato, il triathlon e tutte le altre 

attività sportive che possono essere svolte in un impianto natatorio.  

Dopo un’approfondita discussione fra i soci sull’importanza di un’offerta sportiva che permetta alle giovani 

generazioni di poter crescere e svilupparsi in contesti positivi come quello di Aquatempra, i soci si 

dichiarano unanimemente concordi con quanto esposto dal Presidente e danno allo stesso ampio mandato 

per procedere nella direzione dallo stesso indicata.  

Fra le varie ed eventuali, il Presidente illustra ai soci il bilancio di previsione 2021-2023, che è stato 

sviluppato sulla base di un cauto ottimismo e assumendo che la campagna vaccinale ancora in corso porti i 

risultati sperati; se questa previsione dovesse risultare fondata, nel prossimo periodo autunnale non si 

dovrebbe verificare una nuova impennata dai contagi da Covid-19 e, di conseguenza, non dovrebbero 

essere necessarie nuove chiusure degli impianti natatori. Nonostante questa previsione positiva, dal punto 

di vista economico, il bilancio di previsione elaborato tiene conto che il fatturato di ciascun mese compreso 

nel periodo giugno-dicembre 2021 si attesterà su valori verosimilmente pari a circa la metà di quelli 

registrati nel corrispondente periodo dell’anno 2019. Questa circostanza renderà ancora necessario, 

almeno per il periodo giugno-dicembre 2021, l’intervento diretto dei Comuni soci attraverso l’incremento 

del canone di gestione inizialmente pattuito, come previsto dall’art. 14 del vigente contratto di servizio. 

Nel corso dell’ampia discussione fra i soci sui dati illustrati dal Presidente, il Sindaco Spinelli ha proposto di 

avviare una più ampia riflessione sul futuro della Società, anche tenuto conto che il vigente affidamento è 

in scadenza alla fine del 2021. 

Il Presidente informa che oggi stesso invierà a tutti i soci la proposta di bilancio di previsione 2021-2023, al 

fine di consentire loro di esercitare il “controllo analogo” e, successivamente, procedere con l’approvazione 

del documento da parte dell’Assemblea di Aquatempra. A tal fine, la prossima Assemblea si terrà il 

30/07/2021 alle ore 15. Seguirà formale convocazione. 

Il Presidente dichiara conclusa la seduta alle ore 17.00 circa. 

 IL PRESIDENTE  IL SEGRETARIO 

 Alessandro Manetti Fabrizio Biuzzi 

 


